

# 令和6年度 安中市立松井田小学校 HP「松小日記」4

No. 124~132

2024/06/06 5年生 北毛レポート10

子供たちは各部屋で、就寝の準備をしています。北毛青少年自然の家の1日目の活動が無事に終わりとなりそうです。

ぐんま天文台では、星空に感動した子供たち。北毛青少年自然の家では、ブーメラン作りやキャンプファイヤーを思い切り楽しみました。細野小学校の友達とも交流が深められた一日でした。

明日に向け、ゆっくり休みたいと思います。よい夢をみてくださいね。

※キャンプファイヤーが終わり、帰ってきました。細野小学校のみなさんと一緒に、弾ける笑顔をたくさん見ることができて、とても嬉しかったです。みんなこの日を楽しみにしていたものね。明日も素敵な一日となりますように☆彌  
校長より



2024/06/06 祝:HPアクセス数 4万PV達成!!

本校ホームページが、開校以来、アクセス数4万PV(ページビュー)を越えました! 1年目は約8,000PV、2年目は約25,000PV、そして3年目は約2か月経過したところですに7,000PVと、たくさんの保護者や地域の皆様に閲覧していただき、たいへん嬉しく思います。

これからも本校児童の輝ける姿をたくさん発信していきたいと思います。本校の教育活動の理解にお役立てください。

さて、明日は北毛青少年自然の家の活動2日目となります。5年生がどんな笑顔を届けてくれるでしょうか。楽しみにしています(^-^)v

学校長

2024/06/07 5年生 北毛レポート11

おはようございます(^-^)/

北毛での2日目の朝を全員が元気に迎えることができました。本日も、細野小学校との交流を深めながら、思い出をたくさんつくりたいと思います!



2024/06/07 5年生 北毛レポート12

朝ごはんの時間となりました。今日一日の活動のためにモリモリ食べています。午前の活動は野外炊飯です。美味しいカレーライスができるでしょうか?



2024/06/07 5年生 北毛レポート13

カレーライス作りが始まりました!

飯盒でご飯を炊いたり、野菜を切りカレーを作ったり、薪を割り火をつけたり、係ごとに頑張っています。もうじき美味しいカレーライスが出来上がりそうです。楽しみです。美味しいカレーライスになあれ(^-^)/



2024/06/07 5年生 北毛レポート14

カレーライスが出来上りました!

みんなで協力して作ったカレーライス、とっても美味しかったです!手際よく作り、北毛青少年自然の家の職員の皆様に褒めていただきました。5年生のチームワーク最高です＼(^o^)／



2024/06/07 5年生 北毛レポート15

北毛青少年自然の家の職員の方から「笹船」の作り方を教えてもらいました。「笹船」流しに夢中の子供たちです(^-^)



2024/06/07 5年生 北毛レポート16

細野小学校の友達と、自然の中で交流中です。「かや」で作られた「かやハウス」に案内してもらって、全員で入ってみました。「かやハウス」の前で記念撮影☆彌 とってもよい笑顔です。

自然を思いっきり満喫しました＼(^o^)／



2024/06/07 5年生 北毛レポート17

2日間の北毛青少年自然の家の宿泊体験学習が無事に終了となりました。ぐんま天文台では、太陽の黒点の観察をしたり、星についての説明を聞いたりして、天文学にふれることができました。北毛青少年自然の家では、自然を満喫しながら、様々な活動を行いました。学級の仲間だけでなく、細野小学校の友達との交流も深められた2日間となりました。子供たちにとって、小学校生活では初めての宿泊体験学習でしたが、自分たちで考え、行動する姿がたくさん見られ、成長を感じました。今回の経験をこれから学校生活に活かしていくほしいと思います。保護者の皆様には、準備等でたいへんお世話になりました。今晚は、子供たちから楽しい思い出話をたくさん聞いてあげてくださいね(^-^)v



## 2024/06/07 教育実習終了！

5月13日（月）から4週間にわたって行われた、教師になるための勉強期間が終了しました。この日は所属の6年生から、教育実習生にサプライズのお別れ会が！心のこもった出し物やプレゼントに、実習生もたいへん感激したようです。絶対教師になりたい！という気持ちがますます強くなつたと言い残して、実習生は本校を去っていました。いつの日か、本物の教師として児童生徒の前に立つ日が来るなどを、全校児童とともに祈っています。お疲れさまでした！



## 2024/06/08 松中野球部 県大会初出場決定！！

校長です。安中市西毛総合運動公園野球場に来ています。先輩たちがやってくれました!! 中体連は本年度から春季大会がなくなり、3年生にとってこの夏季総体が最後の大會になります。前任校の松井田中学校野球部が、第一中学校に4-1で勝利し、統合してから初めての県大会出場の切符をつかみました！保護者や卒業生のみなさんと一緒に、スタンドでドラマチックな試合の観戦をさせていただき、応援も大いに盛り上がりしました！元松中校長として、元松東中野球部顧問として、そして松東中野球部OBとして、三重の喜びです!! 本校の卒業生も、試合に応援に頑張っていましたよ。野球部のみなさん、そして保護者の皆様、おめでとうございます！県大会も熱い試合を期待しています＼(^o^)／



## 2024/06/09 陸上県大会1

前橋市にある正田醤油スタジアム群馬に応援に来ています。5月19日(日)に行われた安中市民陸上大会の結果により、選考された選手たちが出場しています。本校からは、5年生女子1名が100mに出場。そのほか、6年生女子2名が出場する4×100m混合リレーは、碓氷陸上競技クラブのチームとして、第7レーンからスタートしました！

※今大会の正式名称は、群馬県陸上競技協会主催の「群馬県陸上競技選手県大会 兼国民スポーツ大会群馬県予選会 兼 日清食品カップ群馬県小学生交流大会」です。



## 2024/06/09 陸上県大会2

4×100m混合リレーは、本校児童の第1走者から第2走者へと、きれいにバトンを受け渡されました。そして、第4走者が見事に3位でフィニッシュです！ メインスタンド前で行われた表彰式では、2人の嬉しそうな笑顔が輝いていました。写真では、奥から3番目の表彰台の上に立つ、青いユニフォームの選手です。おめでとうございます＼(^o^)／



## 2024/06/10 ミニ「ビブリオバトル」 by図書委員会

ビブリオバトルとは、おすすめ本の紹介を聞いて、自分が読みたいと思う本を選んでチャンプ本を決めるゲームです。昼休みに図書室で、1～3年生を対象に開催しました。見事チャンプ本に輝いたのは「ノラネコぐんだんと金色の魔法使い」工藤ノリコ作でした！詳しくは後日発行される「図書室だより」をご覧ください。子供たちが本に興味をもってもらえるように、本校の図書司書は様々な工夫をしてくれています(^\_^)



## 2024/06/11 初泳ぎ！

本年度から新たな試みとして、安中しんくみスポーツセンターの室内プールを利用して、水泳授業を実施することになりました。本年度初泳ぎとなった本日の午前中、スクールバスで会場に向かい、前半は高学年、後半は低学年が泳ぎを楽しみました。また、本日は大学生のときに自由形で全日本チャンピオンにもなったことのある本校の保護者（松井田東中卒業生）をスペシャル・コーチとしてお迎えし、指導していただきました。スイミング・スクールのインストラクター経験もあるそうで、とてもやさしく、そして楽しく、水遊びや泳ぎを教えていただきました。指導は今回限りになってしまったのが残念ですが、機会がありましたらまた指導していただけると嬉しいですね！コーチには、ご多用の折、子供たちのために本当にありがとうございました！



## 2024/06/12 SSC 野菜の手入れ

今回も安中総合学園高校の生徒たちが、講師として来てくださいました。職員室前の松の木の周辺にあるSSCの円形花壇で育てている野菜の手入れです。SSCの児童たちと一緒に、剪定/ハサミをもって枝や葉っぱをチョキ チョキ チョキ・・・



## 2024/06/13 おかいこさま・・・

日本絹の里からカイコ（12頭）をいただき、3年生が飼育をしています。養蚕農家では、カイコは「おかいこさま」「おこさま」と言われ、大切に育てられてきました。今、育てているカイコは、眠（みん）【カイコが桑を食べるのをやめ、静止する状態】が終わり、脱皮をして5齢になり、あと一週間ほどで繭づくりを始める頃です。

実際に飼育をし、日々成長していく様子が見られるのは、子供たちにとって素晴らしい体験です。繭になるまで、大切に育てていってくださいね (^\_^\n)



## 2024/06/14 ミスト・シャワー設置！

太陽の陽射しがすっかり夏らしくなってきました。今週からW B G T（暑さ指数）の計測を始めましたが、本日午後1時の数値は27。五段階の中央値「黄色信号」（警戒）を示していました。

さて、本校用務員が児童玄関上に、ミスト・シャワーを設置してくれました。体育の授業や休み時間の時には、霧状の水を浴びて元気回復ですね！1学期も残すところあと1か月あまり。体調管理に気を付けて、熱い夏を乗り切りましょう＼(^o^)／



## 2024/06/17 おいしい野菜の販売・・・

「野菜を売りに来ました。買ってください！」という元気のよい声とともに、可愛い八百屋さんが、移動販売のため職員室を訪れました。SSCの児童が、収穫した野菜を職員に販売する経験を通して、コミュニケーションや代金の計算など、実生活に役立てるための勉強をするものです。毎日水を与えて大切に育ててきたキュウリやナス、ズッキーニなどの新鮮な野菜は、あっという間に完売となりました。SSC児童の愛情のこもった新鮮な野菜は、とってもおいしかったです！可愛い八百屋さん訪問の第2弾、3弾をお待ちしていますね(^-^)



## 2024/06/18 人権朝礼「立場が変われば・・・」

本年度第1回目の「人権朝礼」が行われました。今回は、子供たちがよく知っている昔話「ももたろう」のお話を、オニの立場から考えてみました。

一般的に悪者として描かれることの多いオニ。しかし、鬼ヶ島に住むオニの立場になって考えてみると・・・ももたろうは村人たちの噂話だけを信じてオニたちを倒してしまったのではないだろうか、家族を守るためにオニたちはどんな思いでももたろうたちと戦ったのだろうか・・・立場を変えてみると、様々な違う景色が見えてきます。1万円札に描かれているかの有名な福澤諭吉さんも、かつて子供たちへの教えのなかで疑問を投げかけています。

子供たちが過ごす学校生活の中では、友達の立場から考えてみると・・・誤解や勘違い、思い違いや立場の違いから衝突する場面があると思います。「みんなが楽しく過ごす」「いじめのない学校にする」ためには、相手の立場にたって考えてみることも必要ですね。

朝礼の最後に、本校の本年度の人権テーマソング「すてきな友達」を全校児童で合唱しました。歌詞の意味を考えながら、細野小学校の児童にも思いが届くように、心を込めて歌ってくれたと思います。これからも、歌詞にあるように、いつも素敵なお友達と微笑みをかわしながら学校生活を送っていていいですね。(●'◡'●)



## 2024/06/19 細野小と一緒に泳ぎました！

本校としては、安中しんくみスポーツセンターで行う3回目の水泳授業となりましたが、この日初めて細野小学校と合同で行いました。授業後半に合流した細野小学校全校児童は、本校低学年児童と一緒に泳ぎの練習をしました。細野小学校の高学年児童が中心となって体操を行い、互いに慣れた様子で楽しく泳いでいたと思います。

両校の児童は、とってもよい雰囲気でした(^^♪



## 2024/06/21 5年生総合学習 バケツで米作り！

今年も始まりましたバケツを使った米作り。5/30に臼井の田んぼで田植えを行いましたが、日々の成長の様子はこれらのバケツの中で観察をしていきます。今日は、土づくり、そして苗植えを行いました。職員室前に並べられた青いバケツが、今年も学校に彩を添えてくれそうですね(^^)



## 2024/06/21 4年生 社会科見学

碓氷川クリーンセンターの見学に行ってきました。家庭から出るごみの量はすごいですね！SDGsの精神で、少しでもごみの減量やリサイクルに取り組んでいけるとよいと思います。ごみの焼却熱を利用して運営されている碓氷川熱帯植物園も見学してきました(^^)



## 2024/06/24 1年生 あさがおのツルの観察

こんなに大きくなりました＼(^o^)／  
10日前には支柱も立て、成長の様子を見守ってきましたが、ぐんぐんツルが伸びています！観察記録を書くための鉛筆をもつ児童の手にも自然と力が入ります。早く花が咲かないかなあ・・・



## 2024/06/24 2年生 学級園の手入れ

だいぶ雑草が伸びてきました。栄養を横取りされないように、きれいにむしりました。キュウリはとっても大きく育てています(^^)



2024

こんば  
10日  
ていま  
く花だい  
た。・

2024/06/26 授業参観 1

本年度2回目の授業参観が行われました。

1年生は、算数でひきざんの学習を行いました。ブロックで操作をしながら、答えを確かめていました。今回は、保育園の先生方も、卒園児の様子を見に来てくださいました。保育園の先生方の姿を見て、嬉しそうに駆け寄っていた1年生です。小学生になってしっかりと勉強に取り組む姿を見ていただけましたね。

2年生も、算数の授業を行いました。dL(デシリットル)やmL(ミリリットル)、L(リットル)の「かさ」の単位について、実際に水のかさを量る体験活動を取り入れながら学習を進めました。

3年生は、総合的な学習でした。実際に見学に行った「碓氷製糸場」と、育てていた「おかいこ」について学習したことをグループでまとめ、発表しました。グループで協力してまとめた資料を使って、分かりやすく説明することができました。さすが、3年生です(^^)/



2024/06/26 授業参観 2

4年生は、算数で「垂直・平行と四角形」について学習をしました。新しい単元の1時間目の授業だったので、写真を見ながら、どんな線や形が見えるのかをみんなで確認しました。

5年生も算数の授業でした。「小数のかけ算」の学習を行いました。授業を見ていた学校運営協議会の委員の方から、「5年生になると、学習の内容が難しくなるけど、子供たちは、頑張って問題を解いたり、発表をしたりしているね！」というお話しをいただきました。難しい内容ですが、しっかりと考え、理解することができているようです。

6年生は総合的な学習で「修学旅行のまとめ発表会」を行いました。各グループで、学んだことや印象に残ったことをまとめ、参観してくださっているみなさんにわかりやすく伝えることができました。修学旅行の楽しかった思い出が、よみがえってくる発表会でしたね。そういうえば、本年度は、錢洗弁財天を訪れたグループがありました。果たして、ご利益はあったでしょうか(^^;)



2024/06/26 授業参観 3

SSC1組では、2年生と5年生が算数の授業を行いました。それぞれの課題にしっかりと取り組むことができました。保護者の方が一緒に見守ってくださっていたので、とても嬉しそうな笑顔で勉強を進めていました。

SSC2組では、自立活動の授業で、音楽に合わせて歩いたり、打楽器の演奏をしたりして、音楽を楽しみました。保護者の方へ「校歌」と「すてきな友達」の歌もプレゼントしました。みんなの気持ちが届けられましたね。

今回の授業参観にも、保護者の皆様、学校運営協議会の委員様をはじめ、地域の方々、保育園の先生や学童の支援員の皆様など、たくさんの方々に子供たちの笑顔あふれる姿をご覧いただくことができました。ご多用の折、来校していただき、本当にありがとうございました！



2024/06/27 表彰朝礼

市民陸上、前橋ジュニア陸上、県陸上の表彰を受けた児童7名の伝達を行いました。また、日本赤十字社から、日頃の行いに対して全校児童に感謝状も届きました。今回は106名全員が受賞ですね！おめでとうございます＼(^o^)／表彰の後は、6/18(火)に行なった人権講話の感想（思いやり放送の原稿）をたくさん児童が書いてくれたことに対して、校長からお礼の言葉がありました。そして、「思い」や「心」は形に表すこと（言葉や行動）で、「思いやり」や「心遣い」になること、思っているだけでは相手に思いやりの心は伝わらないこと、考えたことや、頭で理解していることを実践する（行動する）ことが大切、とお話をありました。



2024/06/27 1年生生活科 夏さがし

1年生の元気な声が外から聞こえてきました。生活科の学習で、担任と一緒に「夏さがし」を行っていました。畑や花壇をまわりながら、草花や樹木、虫たちの様子を観察していました。春とは違う草花の様子に、「わあ・・・違う花が咲いているよ！」「この花知っているよ！」「もう夏をたくさん見つけたよ！」と話をしながら学習を進めていました。ついこの間、1年生が「春さがし」を行っていたと思っていたのですが、季節はもう夏。学校生活にもすっかり慣れてきた1年生です^\_^

